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反對派議員促杜特地停止演戲
坦然面對禁毒戰受害人

本報訊：「停止鬧劇，面對毒品戰爭的

受害者。」這是反對派議員拉烏爾·曼努埃

爾（Raoul Manuel）、阿琳·布羅薩斯（Arlene 

Brosas）和法朗斯·卡斯特羅（France Castro）

向前總統杜特地傳達的信息。據報道，杜特

地計劃於週三前往國會山莊。

杜 特 地 的 前 發 言 人 薩 爾 瓦 多 · 巴 尼 洛

（Salvador Panelo）表示，儘管杜特地陣營在

11月11日就被告知推遲舉行聽證會，但杜特

地執意前往眾議院與四合一委員會就毒品戰

爭的聽證會進行對質。

眾議院少數黨助理領袖、Gabriela黨團眾

議員布羅薩斯說，杜特地無權干擾原定於上

午9點在眾議院舉行的為毒品戰爭受害者舉行

的治癒彌撒。

她說：「很明顯，他明天在這裡是沒有

事先安排的。並沒有聽證會。明天將要舉行

的是為反毒戰爭的受害者舉行的彌撒。他想

來這裡搶彌撒的風頭？他想在紀念毒品戰爭

受害者的這一天佔據聚光燈。」

她說：「很明顯，杜特地正在把一項非

常嚴肅的調查搞得一團糟。他和他的陣營得

到的正式通知是，明天沒有公開聽證會，他

堅持要來這裡製造混亂。這只是一個宣傳噱

頭。他應該面對人民，面對毒品戰爭的受害

者。」

眾議院少數黨副領袖、ACT教師黨團眾

議員卡斯特羅對此表示贊同，他說杜特地一

直很擅長表演。

她說：「杜特地先生，你在做什麼？」

你在虛張聲勢嗎？因為我們不會退縮，所以

我們不怕你。人們已經厭倦了你的鬧劇。」

她還說：「公眾不會再上當受騙了。很

明顯，他對禁毒戰爭期間發生的事情負有責

任。」

杜特地是毒品戰爭的「中心」
青年黨眾議員曼努埃爾則表示，必須提

醒杜特地，他不是「宇宙的中心」。

他說：「如果說他是什麼中心人物的

話，那就是血腥的毒品戰爭。這就是為什麼

每次他被邀請面對毒品戰爭調查時，他都應

該出現的原因。」

他還說：「他應該承擔責任，但他卻表

現得好像是人民得罪了他。他應該回答很多

問題，特別是他宣稱是他下令警察殺死嫌疑

人以換取數百萬美元的獎勵。」

曼努埃爾指的是退休警察上校羅伊娜·加

瑪（Royina Garma）的證詞，她說杜特地在全

國範圍內實施了納卯式的禁毒戰爭政策，按

照每擊斃一名嫌疑人獎勵一名警察。

杜特地否認了這一點，但他也表示，他

已下令警方鼓勵嫌疑人拒捕，這樣他們就可

以被擊斃。

該委員會將原定於11月13日的調查推遲

至11月21日，目前正在對那些想要在眾議院

特別委員會作證的人的可信度進行審查。

週二，工作人員在巴石市大岷署通信和指揮中心監控道路狀況。根據與選舉署的協議備
忘錄，大岷署指揮中心將在2025年5月12日的選舉期間作為選舉署協調活動的中心。

參院少數黨促政府重返ICC
本報訊：參議院少數黨的兩名成員呼籲

政府讓菲律濱重返國際刑事法院（ICC），

其中一人表示這將「糾正杜特地政府犯下的

一個重大錯誤」。

參議員洪智維洛斯（Risa Hontiveros）表

示：「當初退出國際刑事法院的原因只是基

於前總統杜特地的自私利益。」

她強調：「為了保全自己，他把整個國

家置於險境，剝奪了菲律濱人一個極為重要

的司法機制。」

菲律濱於2019年退出國際刑事法院，原

因是國際刑事法院針對政府禁毒戰中的涉嫌

濫權行為展開初步調查。當時的總統府聲稱

《羅馬規約》從未有效批准，因為該條約未

在報紙上刊登，而菲律濱法律要求所有法律

需刊登才生效，儘管條約並無此要求。

洪智維洛斯還提及杜特地在參議院聽證

會上的「自白」。她指出，禁毒戰中涉嫌的

法外處決缺乏問責。

洪智維洛斯說：「為了讓杜特地逃避罪

責，我們為何要拋棄我們的國際承諾？如果

小馬科斯總統真的重視公義與法治，希望他

能糾正杜特地的錯誤，讓菲律濱重返國際刑

事法院。」

參議院少數黨領袖彭敏直（Aqui l ino 

"Koko" Pimentel III）早前提出重返國際刑事

法院的建議。彭敏直是參議院藍帶委員會的

主席，該委員會已就杜特地禁毒戰涉嫌法外

處決進行了一次聽證會。

他是在外交部的一次外交政策演說中向

外交界人士提出了這一呼籲。

他在演講中說：「讓我們重返國際刑事

法院。應將此視為我們的『保險政策』，以

防『我們的體制』失效，選出了一位濫權、

專制、無情的領袖，而我們的司法系統也未

能起作用。」

國際刑事法院旨在成為最後的審判機

構，當一個政府無法或不願針對涉嫌的濫權

行為和反人類罪行採取行動時介入。

彭敏直表示：「我們正監察眾議院四

合一委員會，而在參議院，我們也進行了調

查。我們看到，在最壞情況下，如果我們的

體制失效，比如當我們的民主制度選出了一

位沒有良知、沒有同情心的殺人領袖，而我

們的司法系統反應遲緩時，擁有一份『保險

政策』會更好。」

此外，他還建議菲律濱加入巴西、俄羅

斯、印度、中國和南非的金磚國家聯盟，以

加強菲律濱的國際地位。

小馬調整禁毒戰戰略
從戒毒轉向打擊毒梟
本報訊：小馬科斯總統將其打擊毒品行

動的重心從加強戒毒轉向追查國內毒品交易

的「大毒梟」。

小馬科斯於11月11日（週一）與多位

高層官員會面，討論新的策略。根據情報報

告，國內毒品交易的主要來源依然來自文珍

俞巴監獄內部，而毒品分銷的手法也變得更

加複雜。

內政部長黎穆惹（Jonvic Remulla）表

示，小馬科斯已與司法部、菲緝毒署和菲

國警的官員會面，商討打擊毒品的「新策

略」。

黎穆惹於11月12日在總統府的簡報會

上表示：「長期以來，我們聚焦在毒品消費

端，在誘捕行動抓捕現行犯。這次，我們將

重點放在供應端，追查大毒梟、大供貨者和

涉及毒品進口的主腦人物。」

黎穆惹透露，是總統向高層官員指出文

珍俞巴監獄內仍有在押犯參與毒品交易的問

題。

黎穆惹說：「他知道的，他親自告訴我

們這件事。」

他進一步指出，菲國緝獲小毒販的趨勢

是促使小馬科斯向大供貨者宣戰的原因。

黎穆惹說：「毒品緝獲量在增加，但

都只是小規模的——只有一公斤、兩公斤。

顯然如果僅逮捕這些小魚小蝦，那就有問題

了。」

更複雜的毒品交易

據內政部長說，小馬科斯指出毒品交易

方式日益複雜，促使政府將打擊重點轉向大

毒梟。

黎穆惹表示：「現在的毒品交易更加複

雜，他們採用更先進的手法和分銷模式，並

利用加密貨幣隱藏收益。因此，這是一場完

全不同的戰爭。」

參院通過天然氣產業發展法案
本報訊：參議院於11月11日通過了第

2793號參議院法案，或《菲律濱天然氣產業

發展法案》，此法案為立法與行政發展諮詢

委員會的優先法案之一。

該法案獲得14票支持，3票反對。

該法案的發起人——參議員皮亞．加耶

沓諾（Pia Cayetano）感謝同仁支持這項「歷

史性法案」，該法案旨在促進能源安全和永

續經濟增長。

加耶沓諾在發言中表示：「這項立法支

持我們自身以及國際承諾，實現更清潔、更

高效的能源生產。」她保證該法案符合國內

及全球對更清潔能源的承諾，並認為天然氣

是向可再生能源過渡的過渡性燃料。

她補充道：「我們期待看到這項措施帶

來的好處，不只是明天，也不是年底，因為

能源安全是一個世代的承諾。所以，這是為

了下一代。我們希望我們都能健康長壽，親

眼見證這項措施帶來的好處。」

參議員杜弗（Raffy Tulfo）則在另一段

發言中強調能源獨立對國家安全的重要性。

他以俄羅斯—烏克蘭戰爭期間的中斷為

例，指出依賴進口會產生虛假的安全感，使

國家易受外部影響。

杜弗說：「我們幸運的是，這次衝突沒

有嚴重影響到我們主要城市和關鍵設施的電

氣化，但我們無法冒險依賴運氣和外部情況

來確保我們的基本服務、經濟基礎設施和商

業運營的穩定。」

他指出，這項法案包含了促進私營投資

於本土天然氣開發的激勵措施，這將有助於

實現能源獨立，並有助於防止突發的價格飆

升。

杜弗認為，法案規定將確保市場上不會

出現突然的價格波動，同時使能源更容易獲

得和負擔得起，從而使菲律濱普通家庭而不

僅僅是大企業受益。

參議院副少數黨領袖洪智維洛斯（Risa 

Hontiveros）是其中三位投下「反對」票的參

議員之一，她對法案偏向本土天然氣表示關

切。

洪智維洛斯警告說，這可能會放棄「最

低成本」原則，這一原則確保了菲律濱消費

者能夠負擔得起能源，反而保證了國內天然

氣市場，無論價格如何。

她辯稱，這將減少競爭，並阻止與國際

市場的價格比較，可能會讓國家陷入更昂貴

的能源選擇。

洪智維洛斯說：「這項法案在現有形式

下，可能會延續我們能源界犯過的錯誤。我

敦促同仁們在推動這項重要立法時，仔細考

慮這些問題。」

她還批評該法案未在天然氣領域設立

交叉持股所有權限制，這可能會導致壟斷行

為。

洪智維洛斯進一步表示，將化石燃料，

如天然氣，優先於可再生能源，可能會削弱

後者減少成本的潛力。

同 時 ， 參 議 員 張 僑 偉 （ S h e r w i n 

Gatchalian）則對法案中特別優先發展本土天

然氣而非傳統能源表示保留。

張僑偉表示，這項條款可能導致電價上

漲，因為它將天然氣置於優選順序的首位，

即使有更便宜的選擇。

他還批評缺乏競爭性招標或價格發現機

制，這些機制本可以確保消費者支付最低價

格。張僑偉說，若沒有這些過程，本土天然

氣供應商可能會有權設定更高的價格，讓消

費者面臨價格通脹和外匯風險，尤其是因為

位於巴拉灣的馬南巴耶天然氣定價是以美元

計算的。

他說：「這意味著，即使產自其他傳統

能源的電力在批發電力即時市場中的報價低

於來自本土天然氣所產生的電力，但後者仍

將被優先選擇。這將推高即時市場價格，將

更高的價格負擔轉嫁給消費者。」

他補充道：「此外，沒有競爭性招標或

價格發現的本土天然氣強制購買規定，這將

允許本土天然氣供應商任意設定價格。我們

對菲律濱人民的責任是保護他們的利益，並

作為消費者福利的守護者。」

然而，加耶沓諾表示，該法案促進使用

本土能源，這對國家、環境和消費者都有好

處。她強調，像農業自給自足一樣，國家應

致力於依賴自己的自然資源，而不僅僅依賴

進口，這樣有助於讓能源變得更可負擔。

加耶沓諾解釋說：「我們採取立場，決

定要開發自己的本土能源。根據現行法律，

可再生能源已經具有優先地位。」

振興經濟復甦法 讓菲成投資首選地
本報訊：小馬科斯總統於11月11日簽署

了第12066號共和國法令，或《振興經濟的復

甦企業復甦與稅務激勵法》，旨在使菲律濱

成為「投資首選目的地」。

小馬在馬拉干鄢宮的簽署儀式上表示，

《振興經濟的復甦企業復甦與稅務激勵法》

是他過去出訪時從國際合作夥伴處收集到

「寶貴見解」的象徵。

他指出：「這些反饋豐富了此法律，體

現了我們營造有利商業發展的環境並持續為

菲律濱經濟作出貢獻的決心。」

第12066號共和國法令修訂了1997年的

《國家稅收法》，並澄清了第11534號共和國

法令中不明確的條款。第11534號共和國法令

是最初的《復甦企業復甦與稅務激勵法》，

旨在通過降低公司所得稅稅率和合理化財政

激勵措施，幫助企業從疫情影響中復甦。

而《振興經濟的復甦企業復甦與稅務激

勵法》則增加在菲律濱經商的便利性，澄清

了增值稅規則，提供更具吸引力的稅務激勵

措施，加強治理與問責機制，並為符合條件

的本地和外國公司制定了明確的臨時規則，

這些公司在法律下被稱為註冊商業企業。

新法為戰略性及高度期望的投資提供更

具競爭力及慷慨的激勵方案。

例如，註冊商業企業從開始商業運營

起，就可以選擇適用5%的特種公司所得稅和

增強扣除制度。

此前，特種公司所得稅和增強扣除制度

的激勵措施最多為期10年，現在則分別延長

至最多17年或27年，以吸引具戰略性和高品

質的投資。

勞動密集型項目還可申請額外5至10年

的延長。註冊商業企業的公司所得稅稅率將

從25%降至20%，而電力開支的扣減比例將從

100%提高至200%。

增值稅退稅流程進一步簡化，文件要求

減少，退稅處理速度加快。

新法提高了投資推廣機構（如菲律濱出

口區管理局和投資署）的投資資本門檻，從

10億披索提升至150億披索，建立了更有效率

的審批流程。只有超過此門檻的項目才能由

財政激勵審查委員會進行審核。

此外，簡化了地方稅務，規定註冊商業

企業可按總銷售額繳納最高2%的地方稅，以

取代所有其他地方稅費。

符合此稅率的公司將免除所有其他地

方稅，包括特許經營稅、娛樂稅、省、市、

鎮政府徵收的監管費、建築、檢查或許可證

費，以及描籠涯級稅費。

該法律將靈活工作安排制度化，作為經

濟區和自由港內註冊商業企業的商業模式，

並允許這些企業最多讓50%的員工實施在家

工作安排。

颱風襲菲料持續到明年第一季度
本報訊：據菲氣象局說，颱風可能持續

侵襲菲律濱，甚至造成破壞，一直到2025年

第一季度。

在11月12日的新聞發佈會上，菲氣象

局氣候監測與預測部門主管索利斯（Analiza 

Solis）解釋，目前的類拉尼娜現象是西太平

洋西部雲層持續形成的因素之一。

她說：「1月、2月和3月通常很少或沒

有颱風生成。但現在我們發現，直到2025年3

月，每月至少有一個颱風生成的可能性。」

拉尼娜或類似現象的特徵是菲律濱附近

海域的海面溫度較高，從而促使菲國附近出

現蒸發和對流現象。

颱風接連的吹襲已對脆弱社群造成重

創，影響了食品供應的生產，並阻礙了復

甦。

根據農業部的數據，颱風克莉絲汀和馬

西的破壞使農業損失總額達到約108億披索，

包括農業基礎設施的損壞。

稻米是受影響最大的農產品，損失達到

60億披索，佔總損失的約60%。其中一些受

損作物已接近成熟或即將可收割，但颱風來

襲造成了損失，對本地生產造成嚴重影響。

農業部農田項目與規劃部門的塞尼扎

（Ralp Ceniza）表示：「這可能導致本地生

產量下降，進而需要增加進口。這通常發生

在本地供應不足時。」

塞尼扎說，他們正在研究調整種植季節

的可能性，以避免對重要農作物的破壞和損

失。「這意味著將種植季節調整到受颱風影

響較小的月份。考慮到降雨通常在六月、七

月，而收成期則在九月、十月和十一月——

正是颱風來襲的時期。」

塞尼扎表示，農業部正在評估不同地

區，並考慮水供應和灌溉措施等因素，以確

保種植周期的調整在長期內是可持續的。

菲與盟友在馬尼拉
成立海上協調中心

本報訊：國防部長趙多洛（Gi lbe r t o 

Teodoro Jr.）週一表示，菲律濱、澳大利亞、

美國及日本組成的非正式區域防務合作夥伴

「小隊」將在馬尼拉成立「協調中心」。

趙多洛於澳大利亞戰略政策研究所主辦

的論壇中透露，這四個國家已同意展開「多

項小規模多邊活動」，但未透露新中心的具

體細節。

他表示：「最容易展開的是在西菲律濱

海的海上合作活動。

然而，基於此基礎，還會有更多的協調

與合作。」


